

# **ANEXO N° 2**

**Respuesta a las Opiniones y Sugerencias con respecto al Proyecto  
de Resolución Prepublicado**

A handwritten mark or signature is present on the left margin of the page, consisting of a vertical line with a small horizontal tick and a flourish below it.

## Anexo N° 2

### Análisis y Respuestas a las Opiniones y Sugerencias sobre la Pre publicación del Proyecto Resolución de Aprobación de los Importes Máximos de Corte y Reconexión 2011-2015 presentados por Electro Oriente

1. Electro Oriente señala que algunas empresas tales como: Electro Sur Este, Electrocentro, Electro Puno y Coelvisac, tienen costos superiores a los considerados para las zonas de selva, donde desarrolla sus actividades Electro Oriente. Señala además lo siguiente:
  - Que no se está considerando las dificultades que se presentan en la zona de Selva Baja, tales como precipitaciones intensas, periodos de inundaciones donde algunas zonas tales como: Belén, Punchana; Caballococha, Requena, Contamana, pertenecientes al Sector Típico 2. Quedan aisladas y en medio del agua. Este periodo comprende del mes de Diciembre a Mayo de cada año; en estos periodos los costos en que se incurren se incrementan por que se tienen que utilizar medios de transportes tales como: Canoas, Botes, y Otros medios para realizar trabajos en zonas inundadas.
  - Que en su Zona de Concesión las precipitaciones se presentan en forma continua, lo que disminuye el rendimiento del personal que realiza los cortes y reconexiones e incrementa los gastos por la paralización de labores por seguridad.
  - Que comparando la zona de Concesión de las empresas arriba indicadas, Electro Oriente tiene la zona más extensa y la más grande del País, por lo que consideran que los costos pre publicados son muy reducidos.
  - Señala que los costos de los materiales utilizados en Electro Oriente para sus actividades, son mayores a los que utiliza cualquier otra concesionaria, debido a que es una zona aislada y todo transporte se realiza por vía Fluvial con una demora de aproximadamente 07 días para el traslado desde Pucallpa a Iquitos y el otro medio de transporte es por vía aérea, el mismo que igualmente resulta costoso.

Por lo señalado sugiere que se considere el recalcule de los costos tomando en cuenta lo indicado líneas arriba y las propuestas realizadas por nuestra representada o, en el peor de los casos, el cálculo debe emplear la base considerada para Electro Sur Este.

#### Análisis y respuesta de OSINERGMIN

Partiendo del principio de eficiencia económica que se reconoce en el Artículo 8° de la LCE, se ha analizado y evaluado para cada zona, estrato y cuadrícula de trabajo la modalidad de traslado más eficiente, considerando las condiciones en las que se realizan las actividades de corte y reconexión. Para este fin se utilizaron muestras representativas elegidas tomando como base la información de cortes y reconexiones reportadas por las empresas concesionarias para el año 2010; las mismas que fueron elegidas aplicando criterios estadísticos que son sustentados en el informe técnico de la pre publicación. Es a partir de este análisis que se desarrollaron trabajos de campo en Lima, Piura, Huancayo, Valle del Mantaro y, en el caso de la

selva, en Pucallpa; para así determinar los rendimientos de trabajo según la zona en la que se desarrollan las actividades de corte y reconexión. Así por ejemplo, para el caso de Pucallpa, los trabajos se efectuaron en el mes de mayo y durante su realización se registraron diversas condiciones adversas, como caminos en mal estado de conservación, presencia de lluvias y otros obstáculos propios de la selva, que disminuyen el rendimiento del personal en campo.

En relación con la magnitud de la zona de concesión se debe precisar que no solo se debe tomar en cuenta las dimensiones geográficas sino también la cantidad de clientes que deben ser atendidos según el sector típico en que éstos se ubican. En este sentido, los factores de ponderación utilizados para establecer los importes por empresa buscan reflejar la realidad de cada una de ellas. Así, se puede ver que en el caso de Electro Oriente el 69% de sus clientes residenciales se ubican en los sectores 2 y 3, en tanto que solo el 31% restante se ubica en el sector típico 4, mientras que en el caso de Electro Sur Este la situación es muy distinta pues solo el 39% de sus clientes se ubica en los sectores 2 y 3, en tanto que el 61% restante se ubica en los sectores 4 y 5. Es decir Electro Sur Este debe atender una mayor proporción de clientes en zonas rurales dispersas, en comparación con Electro Oriente y esto se refleja en los importes de corte y reconexión.

Por otro lado, la naturaleza de la actividad de corte y reconexión se realiza principalmente con la utilización de la mano de obra local. Asimismo, cabe señalar que los costos de materiales que se reconocen para la zona selva incorpora el costo adicional que por efecto de la Ley N° 27037 Electro Oriente no puede transferir a los clientes finales.

Por lo mencionado, no se acepta la sugerencia de la empresa.